

19.09.2023 – 17:00 Uhr

L'indice de l'inclusion 2023 de Pro Infirmis montre que quatre personnes en situation de handicap sur cinq se sentent fortement limitées dans leur participation sociale

Zurich (ots) -

Pro Infirmis a voulu savoir où en est réellement l'inclusion des personnes en situation de handicap en Suisse. Aujourd'hui, elle publie la première étude représentative sur le sujet. L'indice de l'inclusion 2023 révèle de graves lacunes. 4 personnes interrogées sur 5 se sentent fortement exclues. Les domaines de la politique, du travail et de la mobilité ont obtenu les plus mauvaises notes.

En 2022 déjà, l'ONU avait constaté que la Suisse avait un très grand retard à rattraper en matière d'inclusion. Mais aucune évaluation du point de vue des personnes directement concernées n'avait été faite. Pro Infirmis a voulu remédier à ce manque et a fait mener une enquête représentative auprès de personnes en situation de handicap. Le résultat reste décevant : en Suisse, les personnes en situation de handicap sont exclues de nombreux domaines de la vie.

Les domaines les plus touchés sont : politique, travail et mobilité

Presque 3 personnes interrogées sur 4 ne se sentent pas assez représentées en politique. La plupart pensent que les politiques n'accordent pas assez d'attention aux besoins des personnes en situation de handicap. Environ la moitié estiment qu'elles n'ont quasiment aucune chance de trouver un emploi sur le marché du travail suisse. Parmi les obstacles, sont cités la réticence des entreprises à employer des personnes en situation de handicap et le manque d'emplois adaptés. Enfin, un tiers des personnes interrogées rencontrent des difficultés à utiliser les transports publics en Suisse. Les obstacles physiques, comme les quais trop hauts ou trop bas, ou les arrêts non aménagés, sont cités comme principale raison.

Pro Infirmis s'engage pour l'inclusion

Cette étude montre clairement qu'il y a encore à faire pour remédier à l'exclusion des 20% de la population suisse qui vivent avec un handicap. Au vu des résultats, force est de constater que ces personnes jouissent certes d'une égalité de principe, mais que cette égalité n'est pas appliquée dans les faits. Il est essentiel que la société suisse travaille à faire tomber les barrières pour assurer une participation de tout le monde, avec ou sans handicap. Les élections nationales offrent une opportunité de faire bouger les choses. Avec la liste des personnes handicapées, Pro Infirmis présente des personnes en situation de handicap qui s'engagent en politique pour faire progresser l'inclusion.

Méthodologie

1433 personnes domiciliées en Suisse et âgées de 16 à 64 ans ont été interrogées entre le 15 mai et le 8 juillet 2023 pour cette étude. Elles ont répondu à un questionnaire portant sur 10 domaines de la vie et 24 sous-domaines pertinents pour l'évaluation de la participation sociale. Ces domaines avaient été définis en collaboration avec des personnes en situation de handicap.

Contact:

Lionel Frei, responsable Communication et Public Affairs pour la Suisse romande, 058 775 26 98, 079 472 71 42, lionel.frei@proinfirmis.ch

Étude complète et résumé : www.proinfirmis.ch/indice

Photos et illustrations : <https://proinfirmis.swissccag.net/url/qqyrbigsbigvnyr4dd>

Si vous désirez recueillir l'avis d'une personne directement concernée, nous vous mettons volontiers en contact avec les candidates et candidats de la liste des personnes handicapées.